
Hca

5.

Naciones Unidas

ASAMBLEA
GENERAL
CUADRAGESIMO SEGUNOO PERIODO DE SESIONES

Documentos OficinJes*

PRIMERA CO~IISION

Segunda sasion
celebrada el

jueves 1· de octubre de 1987
a las 10.00 horas

Nueva York

,ones

.ones

:ante

Labor

un

la

te de

jeito

L

:l,

eni

ACTA PROVISIONAL DE LA SEGUNDA SESrON

Presidente: Sr. BAGBENI ADEITO NZENGEYA (Zaire)

SUMARIO

Declaracion deI Presidente

E1eccion de los Vicepresidentes

E1eccion deI Re1ator

Organizaci6n de los trabajos

*.... presente: acta esû sujelt. a correœiones. Dichas c:orrecciones deber4n envÎarsc. con la finna de un miembro
de la delepoi6n interosada y delll'" deI pla:.o d. Ulla stmQJJQ a colllar d. la ftduJ de publicacidn. a ia ']efa de la
Sec<i6n de Ediel6n de Documentos OficWes. oficina DC2·750. 2 United Nations flaza. e incorporarse en un
ejempllr dei acta.

Las correccioncs sc publicar4n~ de la c1ausura dei periodo de sesiones. en un fat.deulo separado para
cacia Comisi6n.

Dis tr. GENERAL
A/C.1/42/PV.2
2 de octubre de 1987

ESP~OL

87-63012 3199V



Se abre la sesi6n a las 10.20 horas.

EspBnol
HS/dm

A/C.1/42/pV.2
-2-

, l'

DECIJ\RACION DEL PRESIDENTE

El PRESIDENTE (interpretaci6n del francés): Ante todo, deseo dar una

calurosa y sincera bienvenida a todas las delegaciones que participen en la Primera

Comisi6n en el cuadragésimo segundo periodo de sesiones de la Asamblea General.

Quiero expresar mi profunda gratituû a toàos los Miembros de las Naciones

Unidas por el honor y el privilegio que nos han conferido a mi y a mi pais al

haberme elegido Presidente de este 6rgano. En efecto, es para mi un gran placer y

un gran honor presidir las deliberaciones de esta importante Comisién durante el

actual periodo de sesiones de la Asamblea General.

Asimismc., desco expresar mi sincero agr~decimientopor las palabras amables y

generosas que pronnnciara nuestro eminente Presidente durante el cuadragésimo

primer periodo de sesiones, Embajador Siegfried Zachman, de la Republica

Democratica Alemana, al proponer mi nombre como candidato a la Presidencia de la

Comisi6n. T~ngo la ce~tidumbr~ de que al hacer llegar al Embajador Siegfried

Zachman nuestras felicitaciones y nuestra gratitud por la manera ejemplar en que

presidi6 nuestras deliberaciones el ano pasado, asi camo por su contri~uci6n

extraordinaria a la labor àe nuestra Comisi6n, estay interpretando el sentimiento

de todos los miembros de la Camisi6n.

También rindo un homenaje bien merecido a mis distinguidos pred~cesores por

los esfuerzos loables que han realizado para proponer medidas tendientes a

racionalizar y mejorar los métodos de trabajo de la Comisi6n en el transcurso de

los periodos de sesiones anteriores. Como ellos 10 han indicado en las

declaraciones que formularon en distintas oportunidades, las delegaciones son

partidarias en general de la continuacién deI proceso de simplificacién y

racionalizaci6n deI examen par la Comisi6n de los diferentes temas 'deI programa.

Tengo la intencién de celebrar consultas sin demora sobre los medios mas apropiados

para hacer avanzar este proceso y me propongo volver sobre esta cuestiôn dentro de

unos inst~ntes.

Ademas, me esforzaré por aprovechar la experiencia lograda con motiva de la

presentacién de algunas innovaciones practicas durante los periodos de sesiones

anterioresJ y con tal fin, llevaré a cabo consultas en la medida de 10 posible
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con respecte a la organizaci6n de los trabajos de la Comisi6n durante el act~al

periodo de sesiones, que tengo la intenci6n de proponer a la comisi6n en el dia

de hoy.

Para no desmerecer la confianza que la Comisi6n ha depositado en mi, espero

poder contar con la cooperaci6n constructiva y la ayuda de todas las delegaciones,

incluidas las demas autoridades que aun quedan por elegir •

Deseo encomiar la rica eXp\"!riencia Y la competencia deI Sr. Yasushi Akashi,

que ha asumido recientemente sus funciones de Secretario General Adjunto para

Asuntos de Desarme, y al Sr. Vasily Safronchuk, que desempena desde hace poco las

funciones de Secretario General Adjunto de Asuntos Politicos y de Asuntos deI

Consejo de seguridad. Les expreso a arobos mis felicitaciones y les aseguro nuestra

plena cooperaci6n durante mi mandato camo Presidente de la Comisi6n.

También deseo sefialar el reconocimiento y la gratitud de todos los miembros de

la Comisi6n a los Sres. Jan Martenson y Viache~lav ustinov, quienes cumplieron de

manera brillante sus funciones camo Secretario General Adjunto para Asuntos de

Desarme y secretario General Adjunto de Asuntos Pc~.{ticos y de Asuntos deI Consejo

de Seguridad, respectivamente.

Asimismo, cuento con la valiosa asistencia y cooperaci6n deI Sr. Sohrab

Kheradi, Secretario de la Primera Comision, y de sus colegas de la secretaria, que

tengo la certeza de que contribuirtn al éxito de nuestra labor. Teniendo en cuenta

su reconocida experiencia y conocimientos, estoy seguro de que continuaran

prestandonos su total cooperaci6n.

Por mi parte, voy a consagrarme enteramente a la labor que estamos a punto de

iniciar juntos. Pueden tener la seguridad de que, con su ayuda y su consejo, haré

todo 10 que esté a mi alcance para que los trabajos de la Comisi6n se desarrollen

con seriedad y eficacia, de manera que cuando lleguemos a la Meta podamos sentirnos

orgullosos de la Obra realizada.

Los puntos que figuran en el orden deI dia de nuestra sesi6n de hoy se

refieren a la elecci6n de los Vicepresidentes y deI Relator, asi camo a ia

organizaci6n de los trabajos de la Comisi6n durante el actual periodo de sesiones.

Si no se formulan objeciones, consideraré que la camisi6n aprueba el orden deI dia.

Asi queda acordado.
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El PRESIDENTE (interpretacion deI francés): Antes de pasar al primer

punta deI orden deI dia, deseo seftalar a la atencién de los miembros la decisién de

la Asamblea General, aprobada en su 1935a. sesi6n, deI 22 de septiembre de 1971,

relacionada con el procedimiento de eleccién de las autoridades de las Comisiones

Principales de la Asamblea General. De conformidad con dicha decisién, las

postulaciones de candidatos se deben limitar a una declaraci6n por cada candidato,

tras 10 cual la Comisi6n procedera ~e inmediato a la elecci6n. Por 10 tanto, en el

dia de hoy la Comisi6n ha de seguir este procedimiento.

ELECCrON DE LOS VICEPRESIDENTES

Sr. LOTIN (Canada) (interpretaci6n deI inglés): Sr. Presidente: Como es

la primer~ vez que hacemos uso de la palabra en esta Cornisién durante este periodo

de sesianes, quiero transmitirle, en nombre de mi delegacién, nuestras sinceras

felicitaciones por su unaniwa elecci6n p3ra desempeftar la Presidenci~ de la Primera

Comisi6n. Su elecci6n es consecuencia de su dadicaci6n a los esfuerzos de esta

Comisi6n y de nuestra confianza en la canpetencia y habilidad con que u8t~d llevara

a cabo la tarea que se le ha encomendado. Puede usted contar con el pleno apoyo y

cooperacién de la delegac:>,On canadiense.

Para que 10 asista ~~ su labor, mi delegacién tiene el honor de presentar la

candidatura de Su Excelencia el Sr. Carlos José Gutiérrez, de Costd Rica, para el

cargo de Vicepresidente de la Primera Comisi6n. El Embajador Gutiérrez es un

diplomatico avezado y un estadista internacional muy conocido. Actualmente es

Representante Permanente de la Repûblica de Costa Rica ante las Naciones Unidas y

ademas ha servido a su pais con gran distincién como miembro de la Asamblea

Legislativa de Costa Rica, Embajador ante la Repûblica Federal de Alemania,

Mi~istro de Justicia y Ministro de Relaciones Exteriores. El Embajador Gutiérrez

es también un experto en ciencias politicas y un erudito en asuntos juridicos. Sin

duda alguna, su amplia experiencia internacional le permitira realizar una valipsa

contribuci6n camo Vicepresidente de la Comisi6n. Por 10 tante, la delegacién

canadiense tiene4 el gran placer de proponer su candidatura para-dicho cargo y le

desea pleno éxito.
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El PRESIDENTE (interpret~~i6n deI francés): Dey las gracias al

representante del Canada por haber propuesto la candidatura del.Embajador carlos

José Gutiérrez, de Costa Rica, para el puesto de Vicepresiûente. Agradezco

profundamente las amables palabras que me ha dirlgido y le pido que se sirva

transmitir, en nombre de la Comision y en el mio propio, nllestro sincero

agradecimiento al Embajador Douglas James Roche por su notable contribucién a ias

labores de la Comisi6n en el desempefto de su cargo de Vicepresidente durante el

periode de sestones deI ano pasado.

No habiendo otr~s candidaturas, conaidero que de acuerdo con el articulo 103

deI reglamento y con la practica habitual~ -a Comision desea dispensaI:' una votaci6n

secreta y, en consecuencia, declarar al Embajador Carlos José Gutiérre2i de

Costa Rica, electo Vicepresidente de la Primera Comisi6n por aclamacion.

El Sr. Carlos José Gutiérrez (Costa Ri~a) es electo Vicepresident.e de la,
Primera Comisi6n por aclamaci6n.

El PRESIDENTE (interpretaci6n del f~ancés): Tiene abora la palabra el

representante deI Jap6n, ~nbajadol Nobuyasu A;y~.

Sr. ABE (Japén) (interpretaci6n deI inglés): Sr. P~esidente: En nombre

de mi delegaci6n deseo feltcitarlo por su eleccion a la Fresidencia de la primera

Comisi6n en el cuadragésime segundo periodo de sesio~e5 de la Asamblea General.

Tenemos conciencia de su participacion activa en los trabajos de la Primera

Comision, tanto en su patria como en el extranjero, y en particular en las Naciones

Unidas. Mi delegacion le aGegur~ su pleno apoyo y su colaboraci6n en el

cumplimiento de tan importantes tareas.

Al mismo tiempo, mi delegaci6n expresa su gratitud al Presidente saliente,

Sr. Zachmann, por la forma habilidosa como dirigio las labores de nuestra Comision

durante el cuadragésimo primer periodo de sesiones.

De la misma manera, aprovecho la oportonidad para expresar la gratitud de mi

predecesor, el Sr. Aoki, por toda la asistencia y cooperaci6n que recibi6 durante

el desempefto de sus funciones como Vicepresidente en el periode de s~siones

anterior.
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Tengo el honor y el privilegio de ~esentar la candidatura del Sr. Maher

Nashashibi, Ministro Plenipatenciario de la Mision Permanente de Jordania ante las

Naciones Unidas, para el cargo de Vicepresidente de la Primera Comision. El

Sr. Nashashibi es una personalidad bien conocida entre nosotros pcr haber

desempeftado el cargo de Relator de la Comision de Desarme.

Nacido en Jerusalén en 1944, el Sr. Nashashibi se graduo en Re1aciones

Internaciona1es en la California St!te University de los Estados Unidos. Ademas de

haber desempeftado cargos diplomaticos en Rumania y en mi pais, el JapOn, el

Sr. ~ashashibi participa en diversas conferencias internacionales coma miembro de

la delegaciôn de Jordania, incluidas la Conferencia arabe de alto nivel, celebrada

en Argelia en 1973, la Conferencia inter~acional de paz, celebrada en Ginebra

en 1973, y la Conferencia Islâmica de Jefes de Estado celebrada en Pakistan

en 1974. También desempefto el cargo de Representante alterno de su pais en esta

Comision durante los trigésimo octavo, cuadragésimo y cuadragésimo primer periodos

de sesiones de la Asamblea General.

Ultimamente fue nombrado Vicepresidente de la delegacion jordana a la

Conferencia Internacional sobre la Relaci6n entre Desarme y Desarrollo, celebrada

el paaado verano boreal.

Tengo la certidumbre de que su experiencia y au consagracion seran de profundo

valor para la labor de esta eomisi6n. Por 10 tanto, tengo el gran placer de

presentar su candidatura para el cargo de Vicepresidente de nuestra Comision.

El PRESIDENTE (interpretaci6n deI francés): Day las gracias al

representante deI Jap6n par haber presentado la candidatura deI Sr. Maher

Nashashibi, de Jordania, para ocupar el puesto de Vicepresidente. Le agradezco

tambien las amables palabras que me ha dirigido y le ruego que transmita, en

nombre de la Comision y en el Mio propio, nuestro sinccro agradecimiento al

Sr. Morihisa Aoki por su loable oontribucion a las labores de la Comision en el

~esempefto de su cargo de Vicepresidente durante el cuadragésimo primer periodo de

sasiones.
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Puesto que no hay otros candidatos, entiendo que, de conformidad con el

articulo 103 del reglamento y con la practica habitual, la comisi6n desea

prescindir una vez mas de la votaci6n secreta y decla~ar al Sr. Maher Nashashibi

electo Vicepr~sidente de la Primera Comisi6n por aclamaciôn.

El S~. Maher Nashashibi (JapOn) es eleçto Vicepreside~te ge la Primera

Comisi6n por aclamaciôn.

El PRESIDENTE (interpretaciôn del inglés): Deseo expresar a los

dos Vicepresidentes mis mas calurosas felicitaciones por su elecciân y les aseguro

mi colaboraciôn y cooperaciôn durante el curso de las labores de nuestra Comisi6n.

ELECCION DEL RELA'l'OR

El PRESIDENTE (interpretaciôn del francés): Ceda ahora la palabra al
i

representante de Burkina Faso, Sr. Michel Monvel Dah.

Sr. DAH (Burkina Faso) (interpretaciôn del francés): Sr. Presidente:

Permitame expresarle en primer lugar las mas sinceras felicitaciones de la

delegaciôn de Burkina Faso por su elecciôn unanime como Presidente de la Primera

Comisiôn. Por mil y una razones, entre ellas la fraternidad existente entre ambos

pueblos, tenga usted la seguridad de nuestro pleno apoyo en el desempefto de sus

tareas en la Presidencia.

En mi calidad de Relator qurante el cuadragésimo primer periodo de sesiones de

la Asamblea General y siguiendo una bien establecida tradicion, tengo el privilegio

de presentar la candidatura del'Sr. Kazimierz Tomaszewski, Consejero de la Mision

Permanente de Polonia en Nueva York, para el cargo de Relator de la Primera

Comisi6n.

El Sr. Tomaszewski realizô sus estudi~s superiores en Cracovia y obtuvo el

diploma en Derecho Internacional en los Institutos de Relaciones Exteriores de

Moscu y de Varsovia. El Sr. Tomaazewski debutô en el servicio exterior de Polonia

en 1962 y fue destacado como diplomatico en Beirut entre los aft~s 1966 y 1969, Y en

Moscu entre 1974 y 1979. Fue miembro tambi~n de la Comisiôn Internacional de

Supervision y Control de las Naciones Unidas y participé en gran numero de
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conferencias internacionales. Esta familiarizado con la labor de la Asamblea

General, donde ha demostrado siempre au real competencia. Es evidente que el

Sr. Tomaszewski cuenta con las dotes intelectuales necesarias para desempeftar sus

funciones con idoneidad.

Conviene destacar también que el candidato posee el tacto de un diplomatico

experimentado y que, desde luego, su sabiduria y BU facilidad para desarrollar

contactas personales son sin duda prendas deI éxito que tendra en las labor~s de la

Primera Comisiôn.

Teniendo en cuenta todas estas cualidades, ruago a los representantes que

acepten la candidatura deI Sr. TOmaszewski al cargo de Relator de la Primera

Comisi6n y cifren en él su oonfianza.

El PRESIDENTE (interpretaci6n deI franc:és); ooy las gracias ,al

representante de Burkina Faso por haber presentado la candidatura deI Sr. Kazimierz

Tomaszewski, de Polonia, para el cargo de Relator de la Primera Comision. Quiero

agradecerle también las amables palabras que ha pronunciado y le rueJo que

transmita en mi nombre y en nombre de la Comisi6n nuestra sincera gratitud al

Embajador Doulaye Corenti Ki por h~ber desempeftado con tanta competencia el cargo

de Relator durante el cuadragésimo primer periodo de sesianes de la Primera

Comisi6n.

Los miembros de la Comisi6n acaban de esouchar al representante de

Burkina Faso, quien propuso la candidaturû deI Sr. Kazimierz Tomaszewski para el

cargo de Relator. Puesto que no hay otras candidaturas, considera que la Comisiôn

desea seguir el mismo procedimiento anterior de prescindir de la votaciôn secreta

y, en consecuencia, declarar al Sr. KÂzimierz Tomaszewski electo Relator de la

Primera Comisi6n por aclamaci6n.

El Sr. Kazimierz Tomaszewski (Polonia) es electo Relator della Primera

Comisiôn par aclamaci6n.

El PRESIDENTE (interpretaciôn deI inglés); Deseo expresar mis cordiales

felicitaciones al representante de Polonia por su elecciôn como Relator de la

Primera Comisiôn y 10 invita a ocupar el lugar que le ha sida reservado en la Mesa.
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Seftalo a la atenci6n de los miembros el ~rticulo 110 deI Reglamento de la

Asamblea General que estipula:

"Las felicitaciones a los miembros de la Mesa de una Comisi6n principal 5610

seran expresadas por el Presidente deI periodo de sesiones precedente - 0, en

su ausencia, por un miembro de su delegaci6n - después de que se hayan elegido

todos los miembros de la Mesa de la Comisi6n."

Espero que el articulo sea aplicado y respetado, y ruego entonces a las

delegaciones que se abstengan de los elogios usuales al comienzo de sus discursos.

Doy ahora la palabra al Embajador Siegfried Zachmann, de la Repûblica

Democratica Alemana, Presidente de la Primera comisi6n durante el periodo de

sesiones pasado.

Sr. ZACHMANN (Repûblica Democratica Alemana) (interpretaciOn deI

inglés): Quiero, en primer lugar, agradecer al Presidente las amables palabras que

ha tenido para con mi persona. En mi calidad de ex Presidente de la Primera

Comisi6n tuve el honor de presentar su candidatura en la primera sesian que

celebramos. Say consciente d~ su destacada idoneidad diplomatica y de sus prendas

personales y profesionales, que le permitiran dirigir eficientemente los trabajos

de nuestra Camisi6n.

Que haya sido electo por aclamaci6n es clara expresi6n de la gran confianza

que le tienen los miembros de la Comisién y de su firme voluntad de brindarle toda

su asistencia. Personalmente, tenga ia seguridad de que nuestra delegaci6n ha de

prestarle su apoyo irrestricto en el desempefto de sus responsabilidades.

También deseo felicitar stnceramente al Sr. Carlos José Gutiérrez,

Representante Permanente de Costa Rina, y al Sr. Ali Maher Nashashibi, Ministro

Plenipotenciario de Jordania, por su elecci6n camo Vicepresidentes. Sin ninguna

duda, con sus aptitudes pueden desempeftar perfectamente las funciones que se les

han confiado.

Felicito al camarada Kazimierz Tomaszewski, Consejero de la MisiOn 'de Polonia

ante las Naciones Unidas, quien ha sido elegido Relator. Tendra una tarea muy

delicada en sus manos y todos confiamos en su idoneidad.

Deseo expresar mi profundo agradecimiento a los miembros de la Comisi6n

por la forma en que cohtribuyeron al debate el ano pasado y colaboraron con la

Mesa. Agradezco particularmente al Vicepresidente, Embajador Roche, deI Canada,
i'}:,·;
;':';;
,~'~'~ j

i;~.j
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al Sr. Aoki, del Jap6n, y al Relator, Embajador Ki, de Burkina Faso. Vayan

asimismo mis mejores deseos al Secretario General Adjunto para Asuntos de Desarme,

Sr. Akashi y al Secretario General Adjunto para Asuntos Politicos y del Consejo

de Seguridad, Sr. Safronchuk, por el excelente desempeno de sus funciones. Estoy

convencido de que ambos cumpliran con sus elevadas Obligaciones en la forma

esforzada en que 10 hicieron sus predecesores, el Sr. Martenson y p.l Sr. Ustinov,

para beneficio de nuestros trabajos.

Vaya también nuestra gratitud al Secretario de la Comisi6n, Sr. Keradi, y a

sus capacitados colaboradores de la Secretaria por el constante apoyo y el valioso

asesoramiento que nos brindaron.

El ano pasado comenzamos nuestros trabajos a la postre de un hito hist6rico

- la Reunién de Reykjavik - que por primera vez suscit6 la esperanza de un mundo

desnuclearizado. Este ano iniciamos una vez mas nuestras deliberaciones en medio

de import~ntes acontecimientos internacionales. Hace apenas unas pocas semanas la

Uni6n soviética y los Estados Unidos convinieron en principio en concertar un

tratado sobre la eliminaci6n total de sus misiles nucleares de mediano y corto

alcance, medida que, por vez primera, supondra la supresi6n de armas nucleares

existentes. Cabe esperar que la feliz concertacién del tratado sobre ese tema

genere nuevos acuerdos, inclusive sobre armas estratégicas. Otro acontecimiento

alentador es el acuerdo a que llegaron ambos Estados de iniciar negociaciones

globales y paulatinas sobre la proscripci6n de los ensayos nuc1eares. Este

progreso en las negociaciones bi1aterales sin duda a1guna tendra efectos positivos

en el proceso mu1tilatera1 de negociaci6n.

A medida que canienza a verse la 1uz en todo este proceso, cabe destacar que

es imperioso empenar nuestros esfuerzos para preservar la inteyridad del Tratado

sobre la 1imitaci6n de los sistemas de misi1es antiba1isticos e impedir la carrera

de armamentos en el espacio ultraterrestre.

Los resu1tados positivos alcanzados en la Conferencia de Estoco1mo sobre

Medidas de Fomento de la Confianza y de la Seguridad y sobre el Desarme en Europa,

asi cano la 1abor emprendida en Viena, demuestran que, pese a las diferencias de

opini6n, es posible lograr acuerdos concretos y verificables en el de1icado terreno

de la seguridad mi1itar.

Hemos llegado a una etapa en que existen perspectivas auténticas de a1canzar

una convencién sobre la proscripci6n p1anetaria de las armas nuc1eares.
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Me complazco en seftalar que a raiz de nuestros esfuerzos conjuntos durante las

deliberaciones que celebramos el afto paaado en la Primera Comisi6n, se celebr6 en

agosto y septiembre la Conferencia Internacional sobre la Relaci6n entre Desarme y

Desarrollo, la cual concluy6 con éxito sus trabajos al adoptar por consenso un

documento final. La que hace falta abora es contar con los esfuerzos sinceros de

todos para aplicar, en particular, su programa de acci6n.

La soluci6n de estas cuestiones, que son las mas acuciantes que afronta la

humanidad, requiere que se creen condiciones para una seguridad internacional

perdurable y global dentro del espiritu de la Carta y de conformidad con las

realidades de la era nuclear y espacial.

En el curso del cuadragésimo segundo periodo de sesiones la primera Comisi6n

tendra que abordar las dificiles cuestiones del desarme y la seguridad

internacional. La que abora importa, entonces, es empeftar todos los esfuerzos por

llevar a cabo la tarea en forma constructiva y pragmatica, a fin de aportar una

contribuci6n significativa a la soluci6n de los prOblemas que mas preocupan a la

comunidad internacional.

El afio pasado la Comisi6n apr0b6 67 propuestas atinentes a las diversas

cuestiones de la limitaci6n de armamentos y el desarme y 7 relativas a la cuesti6n

de la Antartida y la seguridad internacional. Prevalecieron en nuestras

deliberaciones enfaques constructivos, la flexibilidad y la disposici6n a

transigir~ 10 que permiti6 que se adoptara por conseneo una serie de resoluciones

vinculadas a temas importantes. Una vez mas debemos procurar seguir avanzaQdo con

idéntico espiritu y empeftarnos por mejorar aun nuestro trabajo.

Pese a los acontecimientos positivos que en parte he reseftado, reconocemos que

existen esferas en las que queda mucho por hacer, por 10 eual abrigo la sincera

esperanza de que la Comisi6n redoble sus esfuerzos y avance en forma resuelta, con

miras a contribuir a la realizaci6n de un mundo mas segura y pacifico, mediante el

desarme.

Quiero abora pronunciar unas paeae palabras sobre el perfeccionamiento de los

métodos de trabajo de la Primera Comisi6n para fomentar su eficaoia. En este

sentido, los miembros recordaran que en los ultbnos aftos, y particularmente a

partir de 1983, se ha prestado oada vez mayor atenci6n a las aspectos vinculados al

método de trabajo de 1~ Primera Comisi6n. Aprovechando esta experiencia, varias

Presidentes presentaron en diferentes periodos de sesiones sugerencias utiles

acerca de la manera de refinar y hacer mas id6neos los procedimientos de la

Comisi6n.
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Sr. Zachmann, Repûblica
Democratica Alemana

En el periodo de sesiones pasado, en mi calidad de Presidente convoqué a

varias sesiones de un grupo oficioso de amigos deI Presidente integrado por algunos

de los antiguos presidentes y los representantes de los grupos regionales, a

efectos de examinar mas a fondo la posibilidad de mejorar la eficacia de los

trabajos de nuestra Comisi6n.

Sobre la base de esas consultas y otras que entablé con las delegaciones a

titulo individual, informé a la Comision en la ûltima sesi6n de que si bien

subsistian opiniones divergentes respecta de una serie de propuestas concretas,

habia, asi y todo, cierto grado de acuerdo con relaci6n a une 0 dos aspectos. En

general, las delegaciones opinaban que se podria mejorar la eficiencia si se

dedicara mas tiempo a la consideracién y el despacho de los proyectos de

resoluci6n, con 10 que se facilitaria el proceso de consulta y negociaci6n y se

permitiria que la Comisi6n fusionase ciertos proyectos de tesoluci6n. En ese

sentido, varias delegaciones parecieron dispuestas a considerar la posibilidad de

adelantar el inic10 de nuestros trabajos en una semana. Como parte integrante de

este proceso pareci6 que era evidente llegar a un acuerdo general segûn el cual la

Comisi6n estableciese un plazo temprano para la presentaci6n de proyectos de

resoluci6n. En la misma declaraci6n, informé a la Comisi6n que me proponia seguir

consultando al respecto durante el periodo que media entre el pasado y el presente

periodo de sesiones. En consecuencia, el 10 de septiembre reuni nuevamente al

grupo de amigos deI Presidente en Nueva York, con miras a llevar a cabo las

consultas necesarias.

Se recordara que ademas de las diversas conversaciones que se realizaron

dentro deI marco de la Primera Comisi6n, también la Comisi6n de Desarme ha venido

ocupandose de los métodos de trabajo de la Primera Comisiôn en relaci6n con el tema

pertinente de su programa. Varias delegaciones han hecho importantes propuestas

durante esas deliberaciones.

Como dije, las consultas han revelado que si bien subsisten ciertas

divergencias significativas respecta de determinadas cuestiones, también parece

producirse una convergencia de pareceres respecta de ciertos aspectos

particulares. En consecuencia, considero necesario que prosigan intensamente las

consultas a fin de que la Comisi6n pueda tamar ciertas decisiones al respecto para

fi~es deI periodo de sesiones.
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Sin embargo, en el inter in, camo persona que ha tenido que ver

intermitentemente con el tema, me considera en el deber de formular ciertas

sugerencias personales que la Comisi6n - a su criterio - podr.ia considerar que se

aplicaran en el futuro tras intensas consultas. SOn las siguientes: comenzar la

labor sustantiva de la Primera Comisi6n durante la ultima semana del debate general

en el plenario, ampliando asi el plazo de las deliberaciones, aunque programando

mâs 0 menas el mismo nûmero de sesiones que anteriormente, 10 oual permitiria a la

eomisi6n el debido grade de flexibilidad en la programaci6n de sus sesiones y

permitiria mâs tiempo para la etapa de consideracion de los preyectos de

resoluci6n, la que facilitaria el proceso de consultas y negociaciones, combinar

ambas fases actualmente intituladas "Debate general sobre todos los temas del

programa relativos al desarme~ y "Exposiciones sobre temss concretos del programa

relativos al desarme y continuaci6n deI debate general". Esto permitiria a la

Comisi6n que desde el inicio de sus trabajos concentrara su atenci6n en

determinados temas de desarme paralelamente al debate general, que adelantara aun

mâs el plazo para la presentaci6n de proyectos de resoluci6n, segun resulte viable,

a fin de brindar mâs tiempo para su posterior consideraci6n, que redujera el nûmero

de resoluciones combinando propuestas relativas al mismo tema en aras entonces del

consensoJ Y, como medida subsidiaria, que los proyectos de resoluci6n despachados

en Comisi6n fueran transmitidos cuanto antes al plenario para su consideraci6n.

Finalmente, habria que elaborar modalidades sobre las cuales ciertas cuestiones de

procedimiento, tales como tomar nota de informes, estudios, etc., no fueran obje~~

de resoluciones sino de decisiones de la Comisi6n.

Estas son sugerencias preliminares que deben entenderse solamente a titulo

personal. A no dudario la Comisi6n debera examinar detenida y extensamente las

demas propuestas formuladas antes y las que se han de plantear durante el presente

periodo de sesiones.

t',:

El PRESIDENTE (interpretacién deI francés): En nombre de los demas

Integrantes de la Mesa de la Comisi6n y en el mio propio dey las gracias al

representante de la Repûblica Democratic~.Alemana,el Embajador Siegfried Zachmann,

por las palabras amables que dirigi~ra a los Vicepresidefttes, al Relator y a mi

mismo. Le agradezco profundamente su cooperacién y apoyo en nombre de los miembros

de la Comisi6n. En el ejercicio de nuestras funciones espero poder aprovechar la
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El presidente

experiencia que él adquirio el ano pasado cuando dirigi6 con tanta competencia

y eficacia los trabajos de nuestra Primera Comisi6n.

Abora dey la palabra al representante de Costa Rica, Embajador

Carlos José Gutiérrez.

i~1 Sr. GUTIERREZ (Costa Rica): Sr. Presidente, permitame en primer término

felicitarlo por su eleccion, agradecerle profundamente las palabras que dijo con

posterioridad a mi elecci6n camo Vicepresidente de esta Comisi6n y garantizarle mi

firme y decidida voluntad de cooperar con usted en todo 10 que esté a mi alcance

para que contribuyamos al éxito de las labores de esta Comisi6n.

Igualmente quiero agradecer al representante deI Canada sus bondadosas

palabras al presentar mi candidatura, y a todos los miembros de la Comisi6n al

aprobarla en una forma unanime. En la medida de mis posibilidades espero colaborar

con el Sr. Presidente y los otros miembros de la Mesa para hacer efectiva nuestra

tarea y permitir que esta Comisi6n pueda cumplir con el apretado programa que

tiene por delante, sobre temas de gran trascendencia para el mundo y para las

Naciones Unidas.
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El PRESIDENTE (interpretaci6n de! francés): COy las gracias al

representante de Costa Rica, Vicepresidente de la Primera Oomisi6n, par las amables

palabras que me ha dirigido y, a mi vez, le aseguro mis sentimientos mas

co~diales. Estoy segura de que voy a contar con su asistencia y su cooperaci6n

activa.

Doy ahora la palabra al representante de Jordania, Sr. Maher Nashashibi,

Vicepresidente de la Primera Comisi6n.

Sr. NASHASHIBI (Jordania) (interpretaci6n deI inglés): Deseo expresar mi

sincero reconocimiento a los miembros de la Primera Comisi6n por haberme elegido

Vicepresidente. Estoy agradecido por la confianza que la Comisi6n ha depositado en

mi y anhelo trabajar con el Presidente en el tratamiento de los proyectos de

resoluci6n deI cuadragésimo segundo periodo de sesiones de la Asamblea General o

Para mi es un gran placer felicitarlo a usted, Sr. Presidente, por heber

alcanzado su alta distincion y estoy segura de que su capacidad y experiencia

diplomaticas nos guiaran de manera sumamente satisfactoria durante les labores de

la Comision. Quiero asegurarle mi apoyo total en el cumplimiento de sus deberes.

Igualmente, deseo expresar el profundo agradecimiento de mi delegacién al

anterior Presidente de nuestra Comision, el Sr. Zachmann, de la Republica

Democratica Alemana, por la habilidad diplomatica que le permiti6 conducir los

trabajos de la Comisi6n con reconocido éxito.

A ese respecta, también deseo expresar mi sincero agradecimiento a mi colega y

vecino, el Sr. Abe, deI Japén, por las MUY gentiles palabras que me dirigi6 y por

la amabilidad de presentar mi candidatura de forma tan halagadora.

También quiero transmitir mis sinceras felicitaciones al Sr. Carlos José

Gutiérrez, de Costa Rica, por su elecci6n como Vicepresidente, y al

Sr. Tomarszewski, de polonia, quien fue elegido Relator.

Al asumir mi cargo, me siento complacido de poder contar con la cooperaci6n y

el apoyo de los demas miembros de la Comi~i6n, de los demas miembros de la Mesa y

de la Secretaria, y con la valiosa e~periencia deI Departamento de Asuntos de

Desarme, bajo la gU1a de su Jefe, el Sr. Yasushi Akashi.

t:--.
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Sr. Nashashibi, Jordan~

La Primera Canisi6n va a iniciar una vez mb el examen de fondo de los temas

de su pr09rama dedicado al desarme y la seguridad internacionai o Comenzamos

nuestro trabajo de este allo cuando esta por tener lugar una reuni6n cumbre en

Washington, entre el presidente Reagan y el Secretario General de la Uni6n de

Republicas 'Socialistas SOYiéticas, Sr. Gorbachev. Al respecte, celebramos el

acuerdo que esté surgiendo entre las dos superpotencias para eliminar los mlsiles

de mediano y corto alcance. Estoy seguro de reflejar los sentimientos de la

comunidad internacional en general al decir que vemos la situaci6n con ~~timismo.

Espero que en esta Canisi6n podamos reflejar, con nuestros acto-;;, <!l optimismo

que existe actualmente en el mundo, y que en este periodo de sesiones podamos hacer

nuestra parte para procurar el lO9ro deI Objetivo multifacético de la paz, que los

pueblos deI mundo esperan de nosotros.

Sr. Presidente: deseo a usted y a esta Canisi6n éxito total en nuestra·labor.

El PRESIDENTE (interpretaci6n deI francés): Dey las gracias al

representante de Jordania por las amables palabras que me ha dirigido y, a mi vez,

le aseguro mis sentimientos mas cordiales. Me siento complacido ante la

perspectiva de colaborar CCXl él y tengo la certidumbre de que podré contar con su

apoyo activo.

D~ ahora la palabra al representante de Polenia, Sr. Kuzimierz Tomarszewski,

Relator de là primera Comisi6n.

Sr.TOMARSZENSKI (polenia) (interpretaci6n deI inglés): Sr. Presidente:

En primer lugar deseo felicitarlo por su elecci6n cano Presidente de esta

Comisi6n. Estoy seguro de que nuestra Canisi6n se encuentra en MUY buenas y

experimentadas manos. También quiero aproyechar esta oportuniqad para felicitar al

Sr. Gutiérrez, de Costa Rica, y al Sr. Nashashibi, de Jordania, por su elecci6n

cano vicepresidentes.

Al mismo tiempo, deseo expresar brevemente a los miembros de la Comisi6n mi

sincero aprecio y agradecimiento par el gran henor que se me ha cenferido, y que

considere un tributo a mi pais, PolCXlia, cuyos esfuerzos incansables tendientes al

desarme real y a la seguridad internacional colectiva son bien conocidos en esta

Comisi6n. Deseo asegurarles que haré todo 10 posible por merecer la confianza que

han depositado en mi.
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(continua en francés)

Finalmente, deseo expresar mi mas caluroso agradecimiento al representante de

Burkina Faso, por las amables palabras que me dirigi6 y por haber presentado mi

candidatura. Por ultimo, quiero asegurar al Presidente y a todos 1'6

Vicepresidentes mi colaboraci6n sincera en su diftcil labor.

El PRESIDENTE (interpretaci6n deI francés): Agradezco al Relator de la

Primera Comisi6n sus gentilea palabras y le estoy reconocido par su manifestaci6n

de voluntad de cooperar estrechamente conmigo y con las demas autoridades de la

Comisi6n.

Estoy segura de que, al afirmar nuestra intenci6n de trabajar en estrecha

colaboraci6n durante el cuadragés., mo segundo periodo de sesianes de la Asamblea

General, no s6lo expreso nis propios sentimientos sino también los de los dos

vicepresidentes.

La Comisi6n, habiendo elegipo sus autoridades, ha concluido el examen deI

primer. punto del'orden deI dia de boy.

Sr. Tomarszewski, PoloniaA/C.l/42/PV.2
-23-

El PRESIDENTE (interpretaci6n deI francés): Permitaseme senalar a la

atenci6n de los representantes el documento A/C.l/42/l, de 21 de septiembre

de 1987, que contiene una car~a de fecha 18 de septiembre de 1987 que me dirigi6 el

Presidente de la Asamb1ea General y en la que me informa que ese 6rgano decidi6, en

su tercera sesi6n p1enaria, enviar a l~ Primera Comisién, para su examen, 26 temas

deI programa, numerados deI 48 al 73.

Deseo comenzar senalando que he celebrado las consultas necesarias para

concretar y presentar la propuesta relativa a la organizaciân de los trabajos para

este perioda de sesianes.

Como todos ustedes saben, de acuerdo con la practica establecida en el curso

de los anos, la Primera Comisi6n no inicia sus trabajos de fondo hasta que haya

concluido el debate general en la Asamble~. Los representantes conocen las razones

que justifican esta tradici6n bien estab1ecida y, por lotanto, no voy a exp1ayarme

sobre e1la. Adel~s, recordaran que durante las consultas sobre la racionalizacién
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de las laboras de la Comisi6n, en particular las que celebr6 el Embajador zachmann,

Presidente de la Primera Comisi6n el al'lo pasado, a:~unos representantes creyeron

posible racionalizar aUn mas los trabajos de la Comisién adelantando quiza una

semana el cornienzo de las labores de fondo.

Algunas delegaciones presentaron nuevamente una propuesta en tal sentido,

durante las consultas oficiosas que ac~bo de mencionar. De todos modos, he llegado

a la conclusi6n de que, si bien ha existi~o una cierta corriente favorable al

establecimiento de esta practica a partir deI afto pr6ximo, la mayoria de las

delegaciones preferiria, para el actual periodo de sesiones, proceder como de

costu~Ù)re e iniciar los trabajos de fonda de la Comisi6n después deI debate general

que se celebra en el pleno de la Asamblea.

Se han tornado en consideraci6n muchos atros factores de indole practica, sobre

todo la reuni6n de los Ministros de Relaciones Exteriores y jefes de delegacién dE~

los paises no alineados, durante el cuadragésimo segundo periodo de sesiones de la

Asamblea General de las Naciones Unidas.

Dicho esta, quiero seftalar también que me propongo dedjcar lamayor atenci6n

al examen de esta cuesti6n durante las consultas que celebraré sobre la

simplifi.caci6n y racionalizaci6n de los trabajos de la Comisi6n. Con este

prop6sito, me propongo mantener la practica util de las consultas, en un primer

periodo en el sena de nn grupo no limitado de amigos del Presidente.
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El Presidente

Si la Comisi6n 10 estima necesario, también podria establecerse con tal fin un

grupo de trabajo especial, tal como 10 propuso el afto pasado el Embajador Alatas,

Presidente de la Comision durante el cuadragésimo periodo de sesiones de la

Asamblea General. Cuando las consultas se aproximen a un resultado concreto,

quizas la Comision desee considerar la posibilidad de celebrar una sesion plenaria

oficiosa antes de dar forma a las decisiones apropiadas sobre las diversas

propuestas relativas a la racionalizacion de los métodos de trabajo de la Comision,

incluidos aquellos que tienen que ver con la posible reorganizacion de su programa.

Al respecto, quiero dejar sentado que - teniendo como punto.de par~ida los

esfuerzos plausibles de mis predecesores \ ~, en ~l desempefto de sus funciones,

aportaron contribuciones valiosisimas - trataré de hacer todo 10 posible para que

los trabajos de la Comision se lleven a cabo de manera eficaz y racional. Quiero

recordar la innovacion introducida ~urante el trigésimo octavo periodo de sesianes

por el representante de Noruega, Embajador Tom Eric Vraalsen, que consistia en

reagrupar los pro~ectos de resolucion, 10 cual contribuyo considerablemente a

facilitar el procedimiento de votaci6n. A partir de entonces, este procedimiento

se convirtio en practica aceptada por esta Comision, que tengo la intencion de

conservar, tal como acaba de decirlo el Presidente del cuadragésimo primer periodo

de sesiones, Embajador Zachmann. También me inspiré en otra medida util presentada

por mis predecesores, que consiste en adelantar la fecha limite para la

presentacion de proyectos de resolucion sobre temas relativos al desarme. Espero

que ello permitira a las delegaciones contar con suficiente tiempo para celebrar

las consultas necesarias ante~-de que se adopte cualquier decision sobre dichos

proyectos de resolucion. Crea que en su exposicion el Embajador Zachmann también

expreso esta sugerencia.

Si me 10 permiten, voy a abordar otro punto. Se recordara que la Asamblea

General, en su tercera sesion, celebrada el 18 de septiembre de 1987, decidio por

recomendacion de la Mesa que habida cuenta de los problemas financieros que sigue

sufriendo la Organizacion àe las Naciones Unidas y teniendo en cuenta el proceso de

renovacion y reforma en curso - no deberiamos fijar de antemano la fecha de

clausura de los trabajos de nuestra Comislôn, esforzandonos al mismO tiempo por

reducir la duracion del cuadragési~~ segundo periodo de sesiones.

Creo, por tante, que es conveniente organizar los trabajos de la Comision en

forma que, podamos concluirlos "~s tardar el miércoles 25 de noviembre de 1987.

En consecuencia, los trabajos de fondo de la Primera Comisiôn se celebrarian desde
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el lunes 12 de octubre al miércoles 25 de noviembre, 10 que representa 33 dias

laborables durante los cuales puede preverse un mâximo de 66 sesianes, a condicion

de contar con los servicios de conferencia, naturalmente. Quiero recordar a esta

altura que el al'lo pasado la eomision celebro un total de 59 sesiones y creo que, si

hacemos un esfuerzo concertado y sincero para utilizar de manera eficaz y raci~~al

los recursos de que disponemos, podemos cumplir con nuestra labor sin mayores

problemas. Dentro de este contexto, y habida cuenta de la situacion financiera de

la Organizacion en la actualidad, tengo la esperanza de que se haga todo 10

necesario para no celebrar sesiones adicionales r 10 cual contraria el objetivo de

reducir la duracién de los trabajos de la Comision. De todas maneras, si las

circunstancias realmente exigen sesiones adicionales, seria deseable celebrarlas

los sâbados y no hacerlo en horas de la noche, ya que en este ultimo caso resulta

mâs complicado contar con servicios de conferencia.

Tal como 10 prevé el programa de trabajo, la Comision abordarâ en primer lugar

los temas vinculados al desarme, es decir los temas 48 a 69 del programa. En

relacion con el10s propongo consagrar el periodo que va desde el 12 al 22 de

octubre - es decir 18 sesianes como mâximo - a un debate general sobre todos los

temas del programa relativos al desarme. Del 23 de octubre al 3 de noviembre

- 16 sesiones en total - las delegaciones podrian hacer declaraciones sobre

cualquier tema 0 conjunto de temas deI programa relativos al desarme. Quiero

subrayar al respecta que de esta manera no se prejuzga en forma algùna el derecho

de las delegaciones a formular una declaracion de carâcter general durante el

periodo asignado a las decl.raciones sobre los diferentes temas especificos. El

periodo que se extiende desde el 4 de octubre al 16 de noviembre de 1987

- 18 sesiones en total - seria consagrado al examen de los proyectos de resolucion

sobre todos los temas relativos al desarme que hayan sido presentados a la COmision

y a la adopcion de decisiones sobre los mismos. Creo que el tiempo previsto para

esta fase de nuestros trabajos daria a lQS delegaciones tiempo suficiente para

examinar los proyectos de resolucion y proceder a las consultas necesarias, de

manera que los textos que se adopten en ultima instancia sean objeto de1 consenso

mâs amplio posible. Tal camo dije, me propongo utilizar el procedimiento

consistente en reagrupar las resoluciones antes de ponerlas a votacion. En su

oportunidad, presentaré propuestas precisas al respecto.
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El Presidente

El plazo para la presentacion de proyectos de resolucién sobre los temas del

programa relativos al desarme seria el martes 27 de octubre de 1987 a las

18.00 horas, para responder de esta manera a la sugerencia efectuada por el

ex Presidente de nuestra Comision en el sentido de adelantar la fecha de

presentacion de proyectos de resolucion. Quiero exhortar aqui a las d~legaciones a

que den pruebas de cooperacion respetando rigurosamente esta fecha limite, que es,

repito, el martes 27 de octubre de 1987, a las 18.00 horas. Una vez mâs deseo

seftalar que fijé plazos tan tempranos habida cuenta de que se considero que las

delegaciones tendrian tiempo de celebrar las consultas necesarias antes de tomar

una decision sobre los proyectos de resolucion. Exhortamos a las delegaciones a

presentar sus proyectos de resolucion 10 antes posible - aun durante el periodo

correspondiente al debate general - para que las declaraciones relativas a temas

especificos del programa puedan también referirse a los textos que ya se hayan

presentado.

Ademâs, es absolutamente indispensable que las delegaciones presenten 10 antes

posible los proyectosde resolucion que tengan consecuencias sobre el presupuesto

por programas, para que sea posible respetar el plazo de presentacion a la Quinta

COmisionode todos los proyectos de resoluci6n que tengan consecuencias financieras.

Una vez que concluyan los trabajos sobre los temas del programa relativos al

desarme, la COmision pasarâ a la siguiente fase, es decir el debate general sobre

el tema 70 del programa - Cuestion de la Antârtida -, al examen del proyecto 0 de

los proyectos de resolucion al respecta y a la adopcién de decisiones. Podriamos

dedicar los dias 17 y 18 de noviembre de 1987 - es decir cuatro sesiones - a tal

fin. El tiempo asignadv a este tema es igual al que se le dia durante el

cuadragésime primer periodo de sesiones de la Asamblea General. La fecha limite

para la presentacion del proyecto 0 de los proyectos de resolucion vinculados al

tema 70 dal,programa seda el 17 de noviembre a las 12.00 horas.
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Después de haber adoptado una decisi6n sobre el tema 70 deI programa, la

Comisi6n dedicaria el resta deI tiempo de que dispone - es decir, el periodo

comprendido entre el 19 y el 25 de noviembre - al examen de' los temas 71, 72 Y 73,

que tratan las cuestiones relativas a la seguridad internacional. Habria entonces

10 sesiones para el debate general sobre este grupo de temas, el examen de los

proyectos de resoluci6n que se refieran a ellos, y las decisiones que deban tomarse

al respecto. Creo que, teniendo en cuenta la experiencia lograda, el tiempo

asignado al examen de estas temas deI programa deberia permitir que las

delegaciones celebraran consultas antes de que la Comisi6n tomara una decisién

al respecto. La fecha limite de presentacién de proyectos de resolucién sobre

los temas deI programa relativos a la seguridad internacional seria el viernes

20 de noviembre a las 18.00 horas.

Sobre la base deI programa de trabajo y el calendario que se ha presentado, la

Primera Comisi6n deberia estar en condiciones de concluir, en los plazos

establecidos, el examen de todos los temas deI programa que le fueron asignados por

la Asamblea General.

Me permito seftalar que este programa de trabajo y este calendario se basan en

la hipétesis de que la flexibi.lidad sera también una consideraci6n primordial al

tanar en cuenta la forma en que utilicemos el tiempo y los medios materiales con

que contamos, per~ naturalmente en la medida en que ello nos permita organizar de

manera mas eficaz nuestro trabajo.

A esta altura, si no se formulan objeciones, entenderé que la Primera Comisi6n

decide aprObar el programa de trabajo y el calendario establecido en el documenta

A/C.l/42/3.

Asi queda acordado.

El PRESIDENTE (interpretaci6n deI francés): Ahora deseo seftalar a la

atenci6n de la Comisi6n las normas y recomendaciones de la Asamblea General

atinentes al trabajo de las Comisiones Principales, en particular aquéllas

contenidas en el documento A/INF/136/Rev.l y en la decisién 34/~01 de la

Asamblea General de las Naciones Unidas.

De conformidad con las recomendaciones de la Mesa, aprObadas posteriormente

por la Asamblea General, me propongo, por razones de economia y para utilizar

plenamente el tiempo y los medios materiales de que disponemos, comenzar las

sesiones de la Comisi6n puntualmente a las 10.00 y'a las 15.00 horas, y me esforzaré
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por levantarlas a las 13.00 y 18.00 horas. Al mismo tiempo, deseo senalar que mi

intencién es convocar las sesiones de la comisién cuando haya suficiente nUrnero de

oradores en la lista. Creo que, como norma general, debemos tener un minimo de

cuatro oradores para celebrar una sesi6n, de tal manera que podamos utilizar el

tiempo y los recursos de que disponemos de la forma mas eficienta posible, a fin de

que no haya necesidad de anti~ipar el levantamiento de nuestras sesiones por falta

de oradores.

Asimismo, quiero llamar la atenci6n de los miembros de la Comision acerca

deI hecho de que la Asamblea General decidié en el actual periodo de sesiones

renunciar al requerimiento de la presencia de una cuarta parte de los miembros

para declarar abierta una sesién de las Cornisiones principales 0 para permitir que

S2 prosiga el debate. La Asamblea formulé esta recornendacién en el entendimiento

de que tal renuncia no importa ningun cambio permanente en las disposiciones de los

articulos 67 y 108 deI reglamento y que, de acuerdo con esas normas, se requerira

la presencia de la mayoria de los miembros para tornar cualquier decisién.

La lista de oradores para el debate general sobre todas las cuestiones

relativas al desarme que figuran en el programa quedé abierta en el dia de hoy y

sera cerrada el martes 13 de octubre, a las 18.00 horas. Algunas delegaciones ya

han indicado la intencién de participar en el debate general, y la Secretaria ha

tornado nota de esas peticiones. Invito a las delegaciones a que se inscriban en la

lista de oradores tan pronto corna estén en condiciones de hacerlo.

Para facilitar la labor de la Mesa de la Comisién y de la Secretaria, los

miernbros de la Comisién debieran presentar los proyectos de resolucién con la mayor

antelacién posible, a fin de permitir de esa manera suficiente tiempo para realizar

consultas. La Secretaria me ha pedido que encarezca a los miembros de la Comisién

que tamen nota de que los proyectos de resolucién, enmiendas, revisiones e

indicaciones de patrocinio deben hacerse por escrito a la Secretarîa con el objeto

de evitar cualquier malentendido. Las peticiones relativas a la utilizacién de

salas de conferencias para reuniones de grupos deben formularse también por escrito

a la Secretar!a a la mayor brevedad.

Por otra parte, invito a las ~elegaciones a que proporcionen a los' funcionarios

de conferencias 30 ejemplares de las declaraciones que hayan de pronunciar con

texto preparado.

\
\
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Babida cuenta la importancia y complejidad de las cuestiones que figuran en

el programa de la comisién, es esencial que se examinen y utilicen plenamente

todas las posibilidades en materia de consultas y cooperacién. Por 10 tanto,

junto con los dem's miembros de la Mesa de la Comisién y con la ayuda de todas

delegaciones interesadas, haré todo 10 que esté a mi alcanoe para que los

trabajosdel periodo de sesiones se desarrollen no s610 de conformidad con el

calendario establecido, sino también de manera eficaz y constructiva, a fin de

nuestros esfuerzos se vean coronados por el éxito.

A esta altura, si ninguna delegaci6n formula ooservaciones, me propongo

levantar la sesién para volver a reunirnos, tal como se ha decidido, el lunes

12 de octubre de 1987, a las 10.00 horas, en esta sala.
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